



SECRETARIO

(B065) Incluir en la Carta Magna los apoyos al campo, un acto de justicia y reconocimiento a los productores: Villalobos Arámbula

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, afirmó que elevar a rango constitucional los apoyos otorgados a los productores es un acto de justicia y reconocimiento a los miles de trabajadores que todos los días se desempeñan en el campo, el mar y los cuerpos de agua de México para proveer de alimentos a nuestra población. **El Heraldo de México, P, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_17022024/17022024000334nc.pdf

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114188385>

<https://www.tallapolitica.com.mx/incluir-en-la-carta-magna-los-apoyos-al-campo-un-acto-de-justicia-y-reconocimiento-a-los-productores-villalobos-arambula/>

<https://www.voragine.com.mx/2024/02/16/incluir-en-carta-magna-apoyos-al-campo-un-acto-de-justicia-y-reconocimiento-a-los-productores-villalobos-arambula/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/553549/Incluir-en-la-Constitucion-los-apoyos-al-campo-un-acto-de-justicia-y-reconocimiento-a-los-productores-Villalobos-Arambula.html>

<https://hojaderutadigital.mx/incluir-en-la-carta-magna-los-apoyos-al-campo-un-acto-de-justicia-y-reconocimiento-a-los-productores-villalobos-arambula/>

SECRETARÍA

Desplegado

¡Ojo! el Fusarium no está aquí

¡Mantengamos a México libre!

Si detectas: Amarillamiento de las hojas desde los bordes hacia la nervadura central
Hojas secas y adheridas al pseudotallo (efecto falda hawaina)

Abertura en la base del pseudotallo **El Sol de México, P, 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_17022024/17022024000310nc.pdf

Medidas de protección

Para este primer trimestre del año, las autoridades del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** realizarán en el país, acciones de monitoreo en granjas de aves en donde Chiapas cuanta con varias en su haber. El organismo de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural comunicó a sus Oficinas de Inspección de Sanidad Agropecuaria, que se prohíbe la importación de cualquier tipo de ave o producto avícola que haya sido producido.

<https://diariodechiapas.com/metropoli/medidas-de-proteccion>





Rozones /¿Ahora con vestido fosfo fosfo?

Llega con cuestionamientos

Por méritos propios y no por imposiciones o influyentismo alcanzó su postulación Manuel Cota Cárdenas, hijo del director de Seguridad Alimentaria Mexicana (**Segalmex**), Leonel Cota Montaña. Así defendió Cota la designación de su vástago como candidato a diputado federal por Morena en el distrito 1 de Baja California Sur, pues argumentó que se llevó a cabo una encuesta y él ganaba, era el mejor posicionado, por lo cual el Comité Ejecutivo Nacional guinda sugirió que aceptara la representación. Leonel trató de deslindarse de cualquier intervención suya en la designación y negó que hubiera un dedazo. **La Razón, P, 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114187898>

AGRICULTURA

Votarán fin de huelga en Audi; EU pide revisar planta de guacamole

Tai además solicitó a México que revise bajo el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida creado para el T-MEC, si la empresa de alimentos RV Fresh Foods, que produce guacamole en Uruapan, Michoacán, negó el derecho de libertad de asociación y negociación colectiva a sus trabajadores.

México tiene 10 días para aceptar la revisión y, si está de acuerdo, 45 días para completar la investigación. **Milenio, P, 16**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114189518>

Insiste EU en que México elimine veto al maíz transgénico

Estados Unidos hará todo lo posible para encontrar una solución a la prohibición de importaciones de maíz transgénico en México a través del panel de solución de controversia, que interpuso bajo el T-MEC, pues considera que las políticas biotecnológicas del gobierno mexicano "amenazan con causar graves daños económicos a los agricultores estadounidenses", dijo ayer la representante comercial de ese país, Katherine Tai. **La Jornada, P, 28**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114189033>

GANADERÍA

Revocan permisos ambientales a la meggranja porcícola de Homún

La Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) aseguró que no se otorgarán nuevos permisos para la actividad porcícola en Yucatán, luego de que





un juzgado federal dejó sin efecto la autorización de impacto ambiental otorgada a la megagranja instalada en la comunidad maya de Homún. **La Jornada, P, 23**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114189863>

PESCA | ACUACULTURA

Participa titular de la Sepesca en Cumbre Latinoamericana

La gran biodiversidad de especies marinas y de litorales con que cuenta Baja California, representan un privilegio y una responsabilidad para las y los productores y para la administración encabezada por la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, manifestó la secretaria de Pesca y Acuacultura Alma Rosa García Juárez, en la apertura del 4° Summit Latinoamericano por la Sustentabilidad Pesquera y Acuícola.

<https://www.elvigia.net/general/2024/2/17/participa-titular-de-la-sepesca-en-cumbre-latinoamericana-436738.html>

Hallan 28 delfines muertos en BC

En San Felipe, Baja California, hábitat de la vaquita marina, se prendieron los focos rojos por la aparición de al menos 28 delfines muertos en plena temporada de pesca de camarón y a punto de iniciar la corrida de pez totoaba.

Los cadáveres en avanzado estado de descomposición fueron reportados por personas de la comunidad que salieron a practicar deporte o caminar en las playas.

Excélsior, P, 1

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114190462>

Advierten sobre consumo de ostiones en playa Miramar

Los ostiones que son vendidos en la orilla de la playa Miramar pueden causar intoxicaciones, por lo que se pide a la población y turistas evitar el consumo, informó el titular de la COEPRIS, Nicolás Berúmen Ávalos. Manifestó que los ostiones son comercializados en cubetas con agua, pero esto no significa que estén en buenas condiciones para el consumo humano. Declaró que no cumple con un ciclo de refrigeración, lo que poner en peligro al consumidor.

<https://laredmultimedia.com/advierten-sobre-consumo-de-ostiones-en-playa-miramar/>

COMERCIO EXTERIOR

Importaciones de granos crecerán 15% en 2024: CNA

El sector agropecuario mexicano enfrenta una grave crisis por la caída de la producción de granos y oleaginosas, debido a la sequía, los bajos precios internacionales y La falta de apoyos gubernamentales, lo que provocará un nuevo





aumento de 15 por ciento en las importaciones de este año, alertó Juan Cortina, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA).

En el contexto de la Convención Anual de la Industria Cárnica 2024, Cortina señaló que GO por ciento de los productores del país se dedican a este rubro, que es el que más da de comer a la mayoría de los mexicanos, pero que no cuenta con programas que atiendan su problemática. **La Jornada, P, 14**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114190619>

ABASTO | PRECIOS

Guerrero va por precios bajos en tortilla

Con una inversión superior a 24 millones de pesos, la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, puso en operación el Programa de Producción de Maíz para la Estabilización del Precio de la Masa y la Tortilla en la zona norte.

Lo anterior, en apoyo a los productores campesinos y en beneficio de la economía de las familias guerrerenses. **La Razón, P, 10**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114188624>

ALIMENTACIÓN

Espárragos, otro cultivo viable para productores ante sequía

Más de dos millones de pesos fueron las ganancias obtenidas por el cultivo de espárragos en la región de Coronado durante el 2023, luego de que al menos dos productores cosecharan cerca de 72 toneladas en 18 hectáreas. Roberto Baca, titular de la Sader en el Distrito Río Florido, destacó que esta planta, así como el algodón, ha sido una de las alternativas viables para los agricultores de la zona ante las severas condiciones del clima. Por lo anterior el jefe de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) del distrito Jiménez, Roberto Baca Perea comentó que en los últimos años los productores han tenido que ingresar al mercado de otros cultivos que no requieren grandes cantidades de agua.

<https://www.elsoldeparral.com.mx/local/parral/esparragos-otro-cultivo-viable-para-productores-ante-sequia-11456953.html>

CONTINGENCIA

Escarban pozos, a falta de captación de lluvia

En un estado en donde la precipitación pluvial media es de mil 500 mm anuales, la falta de infraestructura para la captación de agua pone en apuros a varias regiones del estado, que están buscando la manera de enfrentar el estiaje que se prevé rapara este 2024 y lo harán incluso explotando el subsuelo. **Excélsior, P, 13**





<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114190466>

Presas en Hidalgo a 66% global de almacenamiento

En el año 2000 organizaciones ambientalistas advertían que Hidalgo contaría con agua sólo hasta 2020, pero el destino alcanzó a esta entidad.

Ahora para que Pachuca y otras 15 demarcaciones puedan contar con un suministro regular, se requiere de la extracción de 2 mil 400 litros por segundo y apenas se logran mil 700 y con un manto freático Pachuca-Cuautitlán explotado mayormente por la Ciudad y el Estado de México; este 2024 se advierte sumamente difícil, además de que el estiaje se ha incrementado en los últimos cuatro años. **El Universal, P, 9**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114189417>

Garantiza Batres abasto de agua en la Ciudad de México

El Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama, aseguró que está garantizado el servicio de agua potable en el corto, mediano y largo plazo, y eso tiene que ver con los afluentes con los que cuenta la capital que, dijo, son muchos. En conferencia, destacó que la propuesta del Presidente Andrés Manuel López Obrador sobre traer agua de Hidalgo es una de las varias alternativas que se tienen, pero, aunque no quiso adelantar alguna, dijo que se trabaja para que el abasto no falte. **La Razón, P, 4**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114188010>

Sequía pega a lago del Tangamanga I

Aunque el “espejo” del agua en el Lago Mayor del parque Tangamanga I “Carlos Jonguitud Barrios” ya abarca la mayor parte de la superficie, el líquido es aun ecológicamente insuficiente y el embalse está muy lejos de recuperar el esplendor que tuvo durante el desarrollo de los juegos de triatlón que organizó el entonces director Antonio Esper Bujaidar.

<https://pulsoslp.com.mx/slp/sequia-pega-a-lago-del-tangamanga-i/1760725>

Para atender la escasez de agua se trabaja bien

El jefe de Gobierno señaló que hay mucha coordinación con el gobierno federal para atender esta problemática. Ante la crisis de agua en el Sistema Cutzamala, el gobierno de la Ciudad de México trabaja en el corto, mediano y largo plazo, y se trabaja bien, insistió el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama; señaló que hay mucha coordinación con el gobierno federal para atender esta problemática. **La Prensa; P, 6**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114188893>

Ni ríos ni presas, suroeste de Guanajuato está seco





En el suroeste de Guanajuato, la situación de sequía se agrava día a día, afectando no solo a sus presas, sino también al sector agrícola. Las presas de la región muestran niveles alarmantemente bajos, lo que genera preocupación entre las autoridades y los habitantes locales.

<https://periodicocorreo.com.mx/vida-publica/ni-rios-ni-presas-suroeste-de-guanajuato-esta-seco-20240216-92557.html>

Ahora viene el calor

Temperaturas por arriba de los 30 grados se sentirán en 12 estados del centro, sur y sureste del país a pesar de seguir en invierno. Datos del Servicio Meteorológico Nacional (SMN) han registrado que en estos últimos 10 días diferentes ciudades de Chiapas, Guerrero y Morelos alcanzaron los 40 grados.

En tanto, para este 2024 el SMN pronosticó que la temporada de calor en México sea mucho más intensa de la que se tuvo el año pasado, el cual tiene el récord de ser el año más caliente que se ha tenido. **El Herald de México, P, 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114188392>

Escasez hídrica, era predecible, pero no se actuó, dice Julieta Fierro

La investigadora de la UNAM, Julieta Fierro, aseguró que la crisis de agua que sufre el país ya se había advertido desde hace muchos años, producto del cambio climático que cada vez es más visible; sin embargo, precisó que fueron los gobiernos los que nunca tomaron medidas preventivas para evitar la escasez.

“Yo creo que esto ya era predecible desde hace mucho tiempo, porque se sabía del calentamiento global y se sabía que ciudades iban a padecer por la falta de agua, producto de la sequía. Ejemplos de ello son la Ciudad de México, San Cristóbal de las Casas, Mexicali o Tijuana; entonces, las predicciones estaban hechas, pero no se tomaron las medidas para no llegar a estos momentos”, explicó. **La Razón, P, 3**

www.razon.com.mx/mexico/escasez-hidrica-predecible-actuo-dice-julieta-fierro-565496

INFORMACIÓN GENERAL

Redaman a México exportación de acero

El Gobierno de Estados Unidos reprochó al de México el aumento de las exportaciones de acero y aluminio 'mexicanas a suelo estadounidense, así como la "falta de transparencia" con respecto a las importaciones de esos mismos materiales desde terceros países.

Durante una reunión virtual entre la Representante Comercial de ese país, Katherine Tai, con la Secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, la funcionaria estadounidense pidió a México atender ambos aspectos y así evitar la reimposición de aranceles. **Reforma, P, 2**





<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114190873>

Tribunal ordena suspender obras del Tren Maya, de Playa del Carmen a Tulum

Fallo .Un tribunal federal con sede en Yucatán ordenó al Gobierno Federal suspender las obras del Tramo 5 Sur del Tren Maya, que va de Playa del Carmen a Tulum, hasta que no se entreguen y revisen los estudios de impacto del subsuelo que realizó respecto a este proyecto y se corrobore que no hay afectaciones a las zonas arqueológicas y subterráneas. **La Crónica, P, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_17022024/17022024000010nc.pdf

Va UIF por cómplices de García Luna en la red de fraude al erario

Las investigaciones que realiza la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) a Genaro García Luna, ex secretario de Seguridad Pública, incluyen a posibles socios mexicanos, informó ayer el titular del organismo, Pablo Gómez Álvarez, durante la mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador. Dijo que dichos socios habrían estado en una red de defraudación al erario, cuyos recursos terminaron en un paraíso fiscal en Barbados. **La Jornada, P, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_17022024/17022024000499nc.pdf

PRESIDENCIA

Discrecional, gasto de los programas sociales de AMLO

De los programas sociales del gobierno federal, 19% no tienen definida su población objetivo ni precisan cuál es el resultado o cambio que se proponen, reveló un informe del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). **El Universal, P, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_17022024/17022024000421nc.pdf

Me voy tranquilo porque seguirá el cambio: AMLO

El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que en los siete meses es tan de su administración va a continuar la transformación en el país y subrayó que quien lo sustituya en el cargo tendrá el mismo pensamiento que él.

No puedo decir más cosas porque me pueden sancionar o cepillar, pero sí les digo que quien me va a sustituir tiene el mismo pensamiento, las mismas ideas, y por eso me voy a retirar tranquilo. **La Jornada, P 11**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114190618>

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Demanda más seguridad para los transportistas





La candidata presidencial del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, pidió apoyar la demanda de mayor seguridad para transportistas en las carreteras del país, y lamentó los señalamientos en contra de este sector que tiene la mayor importancia para que los productos lleguen a nuestras mesas. **Excélsior, P, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_17022024/17022024000683nc.pdf

Pozos están tomados por el crimen: Taboada

El aspirante a la jefatura de gobierno, Santiago Taboada Cortina, afirmó que el crimen organizado en la capital ahora toma los pozos de agua para comerciar el líquido en medio de la escasez.

Durante el foro El Reto Hídrico en la CdMx, en el Congreso capitalino, el candidato de la alianza PRI, PAN y PRD consideró que la problemática del agua en la ciudad es un tema de seguridad por la presunta intervención de grupos criminales. **La Prensa, P, 6**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114188889>

